

Ambronay

Ambérieu-en-Bugey

Au lycée Bérard, les formations en logistique affichent complet

AMBÉRIEU Ouvertes cette année, les 47 places disponibles en CAP et Bac pro sont prises.

Leur salle de classe semble bien trop grande pour eux. Dos à de grandes étagères pas encore toutes remplies, ces 15 jeunes fraîchement sortis du collège découvrent le lycée Alexandre-Bérard. Ils forment la première session du CAP opérateurs de logistique. La plupart avouent être là par défaut. Anthony, Louna, Nicolas ou Grégory, en revanche, avaient fait de cette formation une priorité, au sortir de la 3^e. « J'ai fait un stage en pharmacie en logistique, et cela m'avait bien plu, explique Nicolas. J'avais scanné des médicaments, conduit des chariots... » « J'ai vu quelques vidéos de ce métier, et cela m'a plu », ajoute Anthony. « La logistique, c'était mon deuxième vœu, glisse Grégory. J'aimerais bien gérer un entrepôt, manager des personnes... »

« MOINS D'ÉLÈVES SANS SOLUTION »

La réaction (timide) de cette classe fait sourire Claudine Chaudet, leur formatrice en transport logistique. « C'est normal, ils ne savent pas où ils vont, et sont un peu perdus, explique l'enseignante, qui découvre elle aussi le lycée ambarrois. Au début, les jeunes ont du mal à intégrer la logistique. Plus on avance dans l'année, plus ils se sentent bien dans la formation. Lorsqu'on travaille dans le magasin pédagogique, cela les motive. Oui, certains sont là par défaut, mais par expérience, je sais qu'ils vont vite accrocher. Ils vont être formés à la conduite de chariots. C'est un énorme plus, quand ils rechercheront du travail. Ils vont progressivement mettre en place les références... » « Tant que vous n'aurez pas vu une plateforme, vous ne vous rendez pas compte de ce qu'est la logistique, complète Marcel Béchet, le proviseur. La logistique, ce n'est pas que de la préparation de commandes. Ces formations répondent à des besoins. Vous serez en lien direct avec les entreprises. Quand vous allez sortir, vous serez qualifiés dans votre métier, et vous n'aurez pas de souci d'insertion professionnelle. » En plus de ce CAP, le lycée propose également 32 places réparties dans deux Bacs professionnels: logistique, et organisation des transports de marchandises. Toutes affichent complet. « C'est rempli, alors que l'on n'a pas pu communiquer comme on l'aurait voulu, puisque l'on n'a pas fait de portes ouvertes, reprend le chef d'établissement. Ces métiers sont connus dans la région. Des parents ou des proches y travaillent, donc ces formations parlent aux familles. On laisse moins d'élèves sans solution. »

LA FORMATION VA ÉVOLUER

L'ouverture de ces filières est le fruit d'un partenariat entre le lycée, la Région Auvergne-Rhône-



Lundi, les lycéens en CAP opérateur de logistique ont pris possession de leur salle de classe, avec leur enseignante Claudine Chaudet. Photo: C. D.

Alpes et le Club des entreprises du Parc industriel de la Plaine de l'Ain. Pour le faire fructifier, le lycée accompagnera prochainement ces jeunes une après-midi sur le Parc industriel. L'occasion pour eux d'échanger avec des salariés et des cadres de Carrefour Supply Chain, Astrin, BioMérieux...

De son côté, en un an, la Région a livré un bâtiment de 300 m², qui comprend trois salles de classe, des vestiaires, et un magasin pédagogique. À l'avant, une piste bétonnée, sur laquelle sont posés des racks de rangement couverts et une rampe pour charger ou décharger un camion permettront aux élèves de s'exercer. Deux constructions modulaires provisoires complètent le pôle. À la rentrée 2022, un second bâtiment de 1200 m² comprenant quatre salles de classe, un magasin pédagogique, et un grand hall d'exposition couvert sera opérationnel. Les forma-

tions compteront alors 126 élèves, et le lycée sera doté « d'un pôle logistique et transport de grande qualité, s'enthousiasme Marcel Béchet. La force de ce projet, c'est qu'on répond à une demande des entreprises. » Qui le lui rend bien, puisque « le lycée a reçu et continue à recevoir des dons d'entreprises, apprécie Philippe Kurdian, le responsable technique du lycée. Le Club des entreprises attend de nous ce que nous attendons d'eux. Aujourd'hui, toutes les entreprises font de la logistique, même autour d'Ambérieu. La seule difficulté, c'est la mobilité. On cherche des solutions. » Pour les entrepreneurs comme pour l'établissement, il s'agit du dernier frein à lever.

Cyprien Dumas

« Le lycée avait des capacités d'absorption »

L'arrivée de ces nouveaux lycéens n'a eu aucune répercussion sur les autres infrastructures du lycée. Ni l'internat, ni le restaurant scolaire ne devront faire l'objet d'un agrandissement. « On a les capacités pour absorber de nouveaux élèves », indique le proviseur Marcel Béchet.

AMBÉRIEU-EN-BUGEY

Conseil municipal

Vendredi 25 septembre à 18 h à l'Espace 1500 (salle Ulmann).

Foire du Bugey

De vendredi 25 à dimanche 27 septembre de 10 h à 19 h à l'Espace 1500. Secteurs représentés: habitat, jardin, rénovation, construction, gastronomie, forme, santé, bien-être... Pour tout renseignement: info@mtexpos.com ou 0952 49 84 49.

Braderie

Samedi 26 septembre de 9 h à 18 h dans l'enceinte extérieure de la mosquée (avenue Maréchal de Lattre de Tassigny), braderie organisée par l'Union culturelle des musulmans d'Ambérieu. Renseignements par mail: madrassa.ucma@gmail.com.

Fête de l'AMAP

Samedi 26 septembre à la MJC d'Ambérieu. Programme: à 14 h découverte de produits et de producteurs, atelier cuisine, jeux; expo à 18 h « Le progrès s'est mis à table », conférence gesticulée d'Olivier Gorichon. Le progrès s'est occupé de la terre... dans les deux sens du terme: du sol et de la planète avec ses habitants. Si par l'agro-industrie il propose de remplir nos assiettes, il a aussi des stratégies qui impactent notre environnement. À 19 h, repas.

Heure du conte

Mercredi 30 septembre à 16 h à la médiathèque La Grenette, heure du conte sur le thème: « Au fond de la marmite (la gourmandise!) » L'heure du conte est assurée tous les mois par les conteurs de l'association Le Moulin à paroles. Dès 6 ans. Gratuit, sur inscription auprès de la médiathèque au 04 74 38 37 31.

Soirée 7^e art

Jeudi 1^{er} octobre à 20 h 30, ce sera le premier long-métrage de Maimouna Douïcouré, Mignonnes, qui sera projeté sur les écrans du Ciné Festival dans les soirées 7^e art de Toiles émoi. Alors que le film ne peut être suspecté d'aucune complaisance à l'égard de la pornographie juvénile, l'affiche de Netflix et, le seul extrait souvent présenté, ont fait penser aux ultraconservateurs américains (qui n'ont pas vu le film) que le film hypersexualise les enfants. France Télévisions a fait un communiqué déclarant Mignonnes d'œuvre « nécessaire et d'utilité publique »:

RENDEZ-VOUS